

РЕФЕРАТИВНЫЙ ОБЗОР СТАТЕЙ НОМЕРА

СТРАНИЦА ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА

Виктор АНДРУЩЕНКО

Доклад на презентации Проекта «Проблемы подготовки нового учителя для объединенной Европы XXI века (Педагогическая Конституция Европы)».....5

АКТУАЛЬНАЯ ОЦЕНКА

Василь КРЕМЕНЬ

Что делает государство успешным в пору глобализации? (Речь на заседании представителей Дипломатического корпуса, аккредитованного в Украине. 11 марта 2013 р.)... 8

ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТЫ ЗАКОНА УКРАИНЫ «О ВЫСШЕМ ОБРАЗОВАНИИ»

Леонид ГУБЕРСКИЙ, Евгений СУЛИМА, Лилия ГРИНЕВИЧ, Владимир ЛУГОВОЙ, Виктор АНДРУЩЕНКО, Ростислав РЫЖКОВ, Елизавета ШЕПЕТИЛЬНИКОВА, Владимир ЛИТВИН, Виль БАКИРОВ, Петр ТАЛАНЧУК, Михаил ЗГУРОВСКИЙ.....11

Трибуна ректора

Игорь КОЦАН

ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ ПОДГОТОВКА СОВРЕМЕННОГО УЧИТЕЛЯ: ПРОБЛЕМЫ И ОРИЕНТИРЫ..... 13

Каждая страна заинтересована в том, чтобы подготовить когорту таких учителей, которые бы не только обеспечивали количественную реализацию задач обязательного обучения, но и поднимали на значительно высший уровень образованность и культуру ее граждан. Осуществить профессиональную подготовку такого специалиста невероятно сложно. Этому препятствуют объективные и субъективные факторы, порожденные общественными преобразованиями, техническими достижениями, стереотипами и формализмом существующей системы профессиональной подготовки, мотивированностью и ценностными ориентациями будущих педагогов.

Существует необходимость детально рассмотреть те проблемы, с которыми сталкивается каждое высшее учебное заведение, осуществляющее подготовку педагогических работников, и поразмышлять о поиске ориентиров обновления такой подготовки. Осуществлять такие поиски лучше в обществе единомышленников, каким стала Ассоциация ректоров педагогических университетов Европы. Цель и задания, которые стремится достичь эта солидная организация, убеждают в серьезных перспективах развития педагогического образования, что подтверждает разработанная Ассоциацией Педагогическая Конституция Европы.

Ключевые слова: профессиональная подготовка учителя, мотивированность, права ребенка, психолого-педагогическая компетентность, информационная компетентность, ценностная платформа педагогического образования.

ФИЛОСОФИЯ И МЕТОДОЛОГИЯ МОДЕРНИЗАЦИИ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ

Алла ВАСИЛЮК

НАУЧНЫЕ ПОДХОДЫ К АНАЛИЗУ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ РЕФОРМ 20
Научные подходы к анализу реформ рассматриваются через методологический, тео-

ретический и технологический концепты, а также комплекс определяющих ориентиров. Представлена концептуальная модель реформирования образования.

Ключевые слова: образовательная реформа, анализ, модель реформирования образования, стратегия и алгоритм внедрения реформы.

Наталия СЕМЕНЮК

НОРМАТИВНО-ПРАВОВОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ РАЗРЕШЕНИЯ ПРОТИВОРЕЧИЙ НЕПРЕРЫВНОГО ОБРАЗОВАНИЯ..... 26

Главными проблемами развития национальной системы непрерывного образования является не только несоответствие нормативным инициативам государства в образовательной сфере, но и неготовность государственного аппарата к реализации этих инициатив. Существенной проблемой непрерывного образования является неопределенность и неструктурированность основных системообразующих субъектов, способных эффективно развивать общенациональную систему образования в течение жизни. Проблемой украинской системы образования также является несоответствие учебных и научных программ требованиям современного производства и экономики. Исходя из этих проблем, важно определить основные направления развития правового поля непрерывного образования с целью разрешить присущие ему противоречия и формирования концептуально-теоретического прогноза его развития.

Ключевые слова: человек, образование, непрерывное образование, противоречие.

Лиля КУЛИНЕНКО

ОБРАЗОВАНИЕ КАК ФАКТОР ФОРМИРОВАНИЯ ГРАЖДАНСКИХ КАЧЕСТВ ЛИЧНОСТИ..... 33

Осуществлен анализ актуальных проблем образования как фактора формирования гражданских качеств личности, феномена образования как воспитания; исследован статус воспитания в системе педагогического процесса, выделены основные функции и направления воспитания в системе образования. Фундаментальным принципом исследования является признание глубинного, смыслообразующего единства образования и воспитания, что обеспечивает гуманистическую направленность развития образовательной системы в целом, а также человекоцентричные характеристики учебно-воспитательного процесса в каждом учебном заведении.

Ключевые слова: человек, личность, образование, культура, гражданское воспитание.

Виолетта СКИРТАЧ, Александр ПЕРИГ

ПРОБЛЕМА СУБЪЕКТА ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В КОНТЕКСТЕ ДИСЦИПЛИНАРНОЙ ВЛАСТИ (РАЗМЫШЛЕНИЯ, НАВЕЯННЫЕ М. ФУКО)..... 40

На основе исследования философского наследия М. Фуко показано, что становление субъекта образования обусловлено, прежде всего, социальной практикой, в которую он включен, и соответствующим смысловым горизонтом. Доказано, что цель образования в индустриальную эпоху заключалась в усилении социально-экономической составляющей и политической подчиненности индивида. Именно поэтому в западном обществе университет, вместе со школой, тюрьмой и казармой, становится важнейшим дисциплинарным механизмом, с помощью которого власть-знание осуществляет контроль. Описана «микрофизика власти», которая проявляется в системе образования благодаря законам оптики и механики. Предложено рассмотреть аудиторно-лекционную систему с соответствующими механическими и оптическими эффектами как воплощение «микрофизики власти». Определено, что, несмотря на общую вовлеченность в механизм внешней субъективации, субъект образования может существовать и надеяться на процесс освобождения благодаря революции или философии.

Ключевые слова: субъект, субъективация, образование, власть, знание, дисциплина.

РЕФОРМА ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ: ТЕОРИЯ И ПРАКТИКА

Наталья ШУГАЛИЙ

ГЕНЕЗИС И СОВРЕМЕННЫЕ ТЕНДЕНЦИИ РАЗВИТИЯ LLL 48

Рассмотрен генезис идеи и практики непрерывного образования, в частности в аспектах дополнительного и развивающего обучения взрослых. Акцентирована роль датского ученого и теолога Н.-Ф.-С. Грундтвига в создании народных высших школ как специфического средства такого обучения.

Ключевые слова: непрерывное образование, обучение в течение жизни, обучение взрослых, народные высшие школы, Н. Грундтвиг.

Владимир МОРОЗОВ

ВНЕДРЕНИЕ НОВЕЙШИХ ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ В СОВРЕМЕННЫЙ ПЕДАГОГИЧЕСКИЙ ДИСКУРС 54

Новые информационные технологии на базе технических устройств и программного обеспечения важны для образования благодаря расширению доступа к информации и экономией времени и материалов. Педагогический дискурс будет совершенствоваться через использование телекоммуникационных сетей (Интернета) с интерактивными и мультимедийными технологиями. Следовательно, необходимо повышение информационной грамотности и культуры дискурсантов.

Ключевые слова: педагогический дискурс, информационные технологии, компьютерная техника, информационная грамотность.

Роман ОЛЕКСЕНКО

ПОДГОТОВКА И ПЕРЕПОДГОТОВКА КАДРОВ В СИСТЕМЕ ЭКОНОМИЧЕСКОГО ОБРАЗОВАНИЯ 59

Подготовка и переподготовка кадров в системе экономического образования рассматриваются в контексте инновационного обновления системы образования; основными инновациями в этом процессе должны стать информационные технологии, углубленная связь с практикой рыночных трансформаций, нормативная согласованность с мировым опытом.

Ключевые слова: человек, образование, экономическое образование, профессиональная компетентность, воспитание.

ГУМАНИЗАЦИЯ ОБРАЗОВАНИЯ И ВОСПИТАНИЯ

Людмила ПЕТЬКО

УКРАИНСКАЯ НАЦИОНАЛЬНАЯ ИДЕЯ В ПРОЦЕССЕ ИНОЯЗЫЧНОГО ОБРАЗОВАНИЯ БУДУЩИХ ПЕДАГОГОВ 68

Статья посвящена проблемам иноязычного образования в высшей школе. Доказано, что иноязычное образование в условиях университетской подготовки будущих педагогов формирует духовную, культурную, образованную личность, ориентированную на развитие интеркультурного диалога. Обоснована необходимость внедрения украинской национальной идеи в процесс обучения студентов иностранным языкам. Обобщен опыт работы.

Ключевые слова: будущие педагоги, иноязычное образование в университете, интеркультурный диалог, украинская национальная идея.

Ольга ЛУКЬЯНЧЕНКО

КРАЕВЕДЕНИЕ КАК СРЕДСТВО АКТУАЛИЗАЦИИ УЧЕБНЫХ КОМПЕТЕНТНОСТЕЙ СТУДЕНТОВ НА ЗАНЯТИЯХ ПО ЭТНОГРАФИИ 75

В статье освещены некоторые аспекты использования краеведческого материала при

изучении этнографии как эффективного средства актуализации учебных компетентностей будущих деятелей культуры.

Ключевые слова: краеведение, краеведческий компонент, учебные компетентности, самостоятельная творческая работа, краеведческие базы данных.

НОВЕЙШАЯ НАУКА И СОВРЕМЕННОЕ ОБРАЗОВАНИЕ

Евгений КУЗЬМИНСКИЙ, Екатерина ЩУРСКАЯ

ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫЕ АСПЕКТЫ ФОРМИРОВАНИЯ ЕДИНОГО БИОЭНЕРГЕТИЧЕСКОГО ПРОСТРАНСТВА УКРАИНЫ 79

На примере становления кафедры экобиотехнологии и биоэнергетики НТУУ «КПИ», выпускающей инженеров-биотехнологов по специальности «Экологическая биотехнология и биоэнергетика», рассмотрены образовательные аспекты формирования единого биоэнергетического пространства Украины.

Ключевые слова: биоэнергетика, энергетические ресурсы, специальная подготовка экобиотехнологов, биоэнергетическое пространство.

УПРАВЛЕНИЕ ВЫСШИМ ОБРАЗОВАНИЕМ

Владимир ШАПОВАЛ

ПОДГОТОВКА СПЕЦИАЛИСТОВ В НАУЧНОЙ И ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ОТРАСЛЯХ ГОСУДАРСТВЕННОГО УПРАВЛЕНИЯ КАК ФАКТОР СОЗДАНИЯ ГОСУДАРСТВА 85

В статье анализируется развитие образовательной и научной отраслей «Государственное управление», раскрывается их значение как для подготовки государственно-управленческих кадров, так и для научного сопровождения соответствующего вида деятельности. Анализируется общественная значимость цикла работ «Теоретико-методологическое обоснование и практическое внедрение системы подготовки специалистов в образовательной и научной отраслях «Государственное управление».

Ключевые слова: государственное управление, государственно-управленческие кадры, Национальная академия государственного управления при Президенте Украины.

Ольга ПОЛЯК

ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ XXI ВЕКА: МЕЖДУ НАУЧНЫМ ПЛАНИРОВАНИЕМ И МАРКЕТИНГОМ ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УСЛУГ 89

Доказана необходимость нового отношения к образовательно-научному комплексу как к единственному средству инновационного развития современных государств. Проанализирована эволюция планирования в XX веке, указаны трудности реформирования высшего образования в Украине, имеющие не только экономический, но и административный характер.

Ключевые слова: планирование образования, модели планирования, форсайт, маркетинг образовательных услуг.

Светлана КАЛАШНИКОВА

ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ РАЗВИТИЕ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ВЫСШИХ УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИЙ: ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ ЕВРОПЕЙСКОЙ ПЛАТФОРМЫ МОДЕРНИЗАЦИИ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ 95

В статье на основе анализа нормативных документов Европейской Комиссии, научных работ европейских экспертов и информационно-методических материалов Европейской платформы модернизации высшего образования выявлены особенности и обоснована актуальность реализации краткосрочных программ профессионального развития руко-

дителей высших учебных заведений, а также сформулированы практические рекомендации относительно реализации таких программ в Украине.

Ключевые слова: высшее учебное заведение (ВУЗ), руководитель ВУЗа, коллегиальное обучение, лидерство, профессиональное развитие, профессионализация управления высшим образованием.

Елена ГАРАЩУК, Вера КУЦЕНКО, Ирина СОДОЛЬ

СОВЕРШЕНСТВОВАНИЕ ПАРАДИГМЫ РАЗВИТИЯ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В КОНТЕКСТЕ РАЗВИТИЯ ИННОВАЦИОННОЙ ЭКОНОМИКИ 102

Раскрывается значение высшего образования в формировании инновационной экономики; анализируется современное состояние развития образования, его возможности в предоставлении качественных образовательных услуг; обосновываются пути совершенствования парадигмы развития высшего образования, повышения качества подготовки кадров как важной предпосылки развития экономики знаний.

Ключевые слова: парадигма, образовательные услуги, инновационная экономика, управление, мотивация.

Василий МАЙБОРОДА, Анна ЛЕСИК

ПОДГОТОВКА НАУЧНЫХ И НАУЧНО-ПЕДАГОГИЧЕСКИХ КАДРОВ В ИНСТИТУТЕ ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ НАЦИОНАЛЬНОЙ АКАДЕМИИ ПЕДАГОГИЧЕСКИХ НАУК УКРАИНЫ (2001–2012 гг.) 109

В статье представлен обзор деятельности Специализированного ученого совета Института высшего образования НАПН Украины по защите диссертаций на соискание научной степени доктора (кандидата) наук в сфере педагогических наук. Освещен вклад специалистов Института высшего образования НАПН Украины в подготовку научно-педагогических кадров высшей квалификации.

Ключевые слова: подготовка научных и научно-педагогических кадров, сфера педагогических наук, научные степени, защита диссертаций.

СТРАНИЦА МОЛОДОГО УЧЕНОГО

Вера КРАВЧУК

ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ИСКУССТВОВЕДЧЕСКОЙ ПЕРИОДИКИ В ОБУЧЕНИИ СТУДЕНТОВ ТВОРЧЕСКИХ ВУЗОВ..... 114

В статье рассмотрен медиаобразовательный потенциал периодических изданий об изобразительном искусстве, проанализирована востребованность знаний о функционировании СМИ для выпускников творческих вузов и предлагается ввести специализированные занятия и курс по медиаобразованию с использованием специализированной прессы.

Ключевые слова: медиаобразование, периодические издания об искусстве, высшее образование.

РЕЦЕНЗИИ И СООБЩЕНИЯ

Григорий ВОЛЫНКА

Величие духовности. Рецензия на книгу «Философия: История. Человек. Образование» академика НАН Украины Л. Губерского, академика НАПН Украины В. Кременя и доктора философских наук, профессора В. Ильина..... 120

Михаил БОЙЧЕНКО

Рецензия на монографию В. Андрущенко «Рассвет Европы: Проблема формирования нового учителя для объединенной Европы XXI века». – К. : Знание Украины, 2011. – 1099 с. 121

ABSTRACTING REVIEW OF JOURNAL ARTICLES

EDITOR'S PAGE

Victor ANDRUSHCHENKO

REPORT ON THE «PROBLEMS OF A NEW TEACHER TRAINING FOR THE UNITED EUROPE OF THE XXI CENTURY (EDUCATIONAL CONSTITUTION OF EUROPE)» PROJECT PRESENTATION.5

CURRENT VALUATION

Vasyl KREMEN

WHAT MAKES A STATE SUCCESSFUL IN GLOBALIZATION TIME?

(NATIONAL ACADEMY OF PEDAGOGICAL SCIENCES PRESIDENT SPEECH AT THE MEETING OF THE DIPLOMATIC CORPS REPRESENTATIVES ACCREDITED IN UKRAINE. MARCH 11, 2013).....8

DISCUSSING DRAFT LAW OF UKRAINE «ON HIGHER EDUCATION»

Leonid HUBERSKYI, Yevhen SULIMA, Lilia HRYNEVYCH, Volodymyr LUHOVYI, Victor ANDRUSHCHENKO, Rostislav RYZHKOV, Yelyzaveta SHEPETILNIKOVA, Volodymyr LYTVYN, Vil BAKIROV, Petro TALANCHUK, Myhailo ZHUROVSKYI 11

TRIBUNE OF RECTOR

Ihor KOTSAN

PROFESSIONAL TRAINING OF MODERN TEACHER: ISSUES

AND GUIDELINES 13

Every country is interested in the vocational training of the teachers that would not only provide the realization of the multiple tasks of the compulsory education but would raise the standards of the general education and culture of its citizens to a profoundly higher level. It is true that it is very hard to train such professionals. There are objective and subjective barriers caused by various social transformations, technical achievements, stereotypes and formalities of the existing system of vocational training that prevent from achieving success in this sphere.

There is a necessity to thoroughly study the problems with which every educational institution involved into the professional training of the teachers has to deal. It is also important to think over the new vectors and points in the teachers' trainings innovations. The solutions to the mentioned above problems can be found in the community of the upholders. The Association of the presidents of the pedagogical universities of Europe has become such a community. The Association's purpose and goal declared in the «Pedagogical Constitution of Europe» worked out by its members prove the important perspectives of the development of the pedagogical education.

Keywords: professional training of a teacher, motivation, child's rights, psychological and pedagogical competence, information competence, pedagogical education value platform.

HIGHER EDUCATION MODERNIZATION PHILOSOPHY AND METHODOLOGY

Alla VASYLIUK

SCIENTIFIC APPROACHES TO THE ANALYSIS OF EDUCATIONAL REFORMS..... 20

Scientific approaches to the analysis of reforms are considered through methodological,

theoretical and technological concepts, and also a complex of defining reference points. It is presented model of reforming of education.

Keywords: educational reform, the analysis, model of reforming of education, strategy and algorithm of introduction of reform.

Natalia SEMENIUK

REGULATORY SUPPORT OF CONTINUING EDUCATION DISPUTES RESOLVING..... 26

The main problems of continuing education national system development is not only a mismatch of state regulatory initiatives in education, but also unwillingness of the state authorities to implement these initiatives. Uncertainty and unstructured basic backbone of subjects that can effectively develop a national system of life-long education are the major problems of continuing education. The problem of Ukrainian educational system is also a discrepancy in educational and research programs with the requirements of modern production and economy. In view of these problems it is important to determine the main directions of the legal framework of continuing education development to address its inherent contradictions and the formation of conceptual and theoretical prediction deployment.

Keywords: person, education, continuing education, contradiction.

Lilia KULINENKO

EDUCATION AS A FACTOR IN THE FORMATION OF PERSONALITY CIVIC TRAITS..... 33

It has been analyzed the current problems of education as a factor in the formation of personality civic traits, the phenomenon of training as education, it has been researched the education status in the educational process system, basic functions and training directions in the education system are emphasized. The fundamental principle of research is recognition a deep, notional unity of training and education that provides educational system development humanistic direction in general, as well as person-oriented characteristics of the educational process in each institution.

Keywords: person, personality, education, culture, civic education.

Violeta SKYRTACH, Oleksandr PERIH

THE ISSUE OF HIGHER EDUCATION SUBJECT IN THE CONTEXT OF DISCIPLINARY POWER (REFLECTIONS INSPIRED BY MICHEL FOUCAULT)..... 40

On the basis of the study of Michel Foucault's philosophical heritage it has been shown that the development of the subject of education is primarily a social practice in which the subject of education is involved and corresponding semantic horizon. It has been proved that the aim of education in the industrial era is focused on the enhancement of both socio-economic component and political dependence of the individual. It has been explained that in the western society the school and university, along with prisons and barracks, becomes the most important disciplinary mechanism through which power and knowledge take control. The «microphysics» of power, which outlines in higher education system through the laws of mechanics and optics, as well as through the disciplinary control of space and time, has been outlined. The consideration of classroom and lecture system with the corresponding mechanical and optical effects as implementation of «microphysics» of power has been proposed. It has been shown that in spite of the overall involvement in the repressive mechanism of external subjectification, the subject of education may exist and can hope for the process of liberation through revolution or philosophy.

Keywords: subject, subjection, education, power, knowledge, discipline

HIGHER EDUCATION REFORM: THEORY AND PRACTISE

Natalya SHUGALIJ

GENESIS AND MODERN LINES OF DEVELOPMENT LLL 48

Genesis of idea and practice of continuous education, in particular, in aspects of additional and developing training of adults is considered. The role in creation of the higher popular schools as specific means of such training of the Danish scientist and theologian N.-F.-S. Grundtwig is accented.

Keywords: continuous education, Life Long Learning, training of adults, the higher national schools, N. Grundtwig.

Volodymyr MOROZOV

INTRODUCTION OF THE NEWEST INFORMATION TECHNOLOGIES IN A MODERN PEDAGOGICAL DISCOURSE 54

New information technologies on the basis of technical devices and the software are important for education by expansion of access to the information and economy of time and materials. The pedagogical discourse will be improved through use of telecommunication networks (Internet) with interactive and multimedia technologies. Hence, increase of information literacy and culture discoursists is necessary.

Keywords: a pedagogical discourse, information technologies, the computer technics, information literacy.

Roman OLEKSENKO

PREPARATION AND RETRAINING OF PERSONNEL IN ECONOMIC EDUCATION SYSTEM 59

Preparation and retraining of personnel in economic education system are considered in a context of innovative updating of an education system; information technologies, profound communication with practice of market transformations, a standard coordination with world experience should become the cores to innovations in this process.

Keywords: the person, education, an economic education, professional competency, education.

EDUCATION AND UPBRINGING PROCESSES HUMANIZATION

Pet'ko LUDMYLA

THE INCULCATION OF UKRAINIAN NATIONAL IDEA IN THE PROCESS OF FOREIGN LANGUAGE EDUCATION 68

The article is devoted to the problem of the foreign language education in the higher school. It deals with the foreign languages teaching of the future teachers in pedagogical universities, which forms a spiritual, cultured cultivated person in the direction of the intercultural dialog in the way of Ukrainian national idea. The necessity of the inculcation of Ukrainian national idea in teaching English as foreign language substantiated. Practical experience is summarized.

Keywords: future teachers, university foreign language education, Ukrainian national idea.

Olga LUKYANCHENKO

LOCAL HISTORY AS A MEAN OF ACTUALIZATION OF STUDENTS' EDUCATIONAL COMPETENCE AT THE ETHNOGRAPHY CLASSES 75

There are some aspects of local history material for the study of ethnography as an effective means of updating training competence of future artists in the report.

Keywords: local history, local history component, teaching competence, self-creative work, local history database.

THE NEOTERIC SCIENCE AND MODERN EDUCATION

Yevgen KUZMINSKIY, Kateryna SHCHURSKA

EDUCATIONAL ASPECTS OF SINGLE BIOENERGY SPACE OF UKRAINE FORMATION 79

On the example of formation of the Environmental biotechnology and bioenergy department of NTUU «KPI», which prepares engineers-biotechnologists of the specialty «Environmental Biotechnology and Bioenergy» the educational aspects of the formation of a single bioenergy space of Ukraine are reviewed.

Keywords: bioenergy, energy resources, professional ecobiotechnologies training, bioenergy space.

HIGHER EDUCATION MANAGEMENT

Volodymyr SHAPOVAL

PREPARATION OF EXPERTS IN EDUCATIONAL AND SCIENTIFIC AREAS OF STATE GOVERNMENT AS THE FACTOR OF CREATION OF THE STATE 85

In article development of educational and scientific area «State Government» is analyzed, its value both for preparation of state-administrative professionals, and for scientific support of a corresponding kind of activity reveals. The public importance of a cycle of works «The Theoretical & Methodological substantiation and practical introduction of system of preparation of experts in educational and scientific areas «State Government» is analyzed.

Keywords: state government, state-administrative shots, National academy of the state government at the President of Ukraine.

Olga POLIAK

THE PROBLEM OF A CHOICE BETWEEN SCIENTIFIC PLANNING OF HIGHER EDUCATION XXI CENTURY AND MARKETING OF EDUCATIONAL SERVICES..... 89

It is proved necessity of the new relation to an education-scientific complex as to unique means of innovative development of the modern states. It is analysed planning evolution in XX century, it is specified in difficulties of reforming of higher education in Ukraine, having not only economic, but also administrative character.

Keywords: planning of education, planning model, foresight, marketing of educational services.

Svitlana KALASHNIKOVA

PROFESSIONAL DEVELOPMENT FOR HEADS OF HIGHER EDUCATION INSTITUTIONS: ACTIVITY OF EUROPEAN PLATFORM HIGHER EDUCATION MODERNISATION..... 95

In the article on the base of analyze of normative documents of the European Commission, scientific publications of European experts and informational and methodical materials of the European Platform Higher Education Modernisation the specialties and actuality for professional development of heads of HEIs are determined and argued, and the practical recommendations for realization of such programs in Ukraine are formulated.

Keywords: higher education institution (HEI), head of HEI, leadership, peer learning, professional development, professionalization of higher education administration.

Olena HARASHCHUK, Vira KUTSENKO, Iryna SODOL

IMPROVING THE PARADIGM OF HIGHER EDUCATION DEVELOPMENT IN THE
CONTEXT OF INNOVATIVE ECONOMY..... **102**

Reveals the importance of higher education in shaping the innovation economy, analyzes the current state of education and its ability to provide quality educational services; justified ways of improving the paradigm of higher education, improving the quality of training as an important precondition of a knowledge economy.

Keywords: paradigm, educational services, innovation economics, management, motivation.

Vasyl MAIBORODA, Hanna LESYK

TRAINING OF SCIENTIFIC AND PEDAGOGICAL STAFF AT NATIONAL ACADEMY
OF PEDAGOGICAL SCIENCES OF UKRAINE INSTITUTE OF HIGHER EDUCATION
(2001 – 2012 YEARS.)..... **109**

The article provides an activity overview of National Academy of Pedagogical Sciences of Ukraine Institute of Higher Education specialized scientific council on the defense of a thesis for the degree of doctor of (candidate) science in education sciences. It reveals the contribution of National Academy of Pedagogical Sciences of Ukraine Institute of Higher Education specialists in training of the teaching personnel of the highest qualifications.

Keywords: training of scientific and pedagogical personnel, field of pedagogical sciences, scientific degrees, the defense of a thesis.

THE YOUNGER SCIENTIST'S SPEECH

Vira KRAVCHUK

THE USAGE OF PRESS ABOUT FINE ART IN TEACHING STUDENTS OF
CREATIVE SPECIALIZATIONS..... **114**

It is told about media educational potential of periodicals about fine art, is analyzed the need of knowledge about media functioning for grads of creative specializations and it is suggested to introduce specialized media educational studies and course with the help of specialized press.

Keywords: media education, periodicals about fine art, high education.

REVIEWS AND NOTICES

Hryhorii VOLYNKA

THE GREATNESS OF SPIRITUALITY. «PHILOSOPHY: HISTORY. PERSON.
EDUCATION» BOOK REVIEW BY NATIONAL ACADEMY OF SCIENCES OF UKRAINE
ACADEMICIAN LEONID HUBERSKYI, NATIONAL ACADEMY OF SCIENCES
OF UKRAINE ACADEMICIAN V. KREMEN AND DOCTOR OF PHILOSOPHY
V. ILIIN. **120**

Mykhailo BOICHENKO

V. ANDRUSHCHENKO «DAWN OF EUROPE: THE PROBLEM OF FORMING OF A
NEW TEACHER FOR THE UNITED EUROPE OF THE XXI CENTURY» MONOGRAPH
REVIEW – KYIV: ZNANNIA UKRAINY, 2011. – 1099 P..... **121**